

企業
ラボ

かつこいい工具 海外進出

フジ矢

大阪府東大阪市

今年で創業100年を迎える工具メーカー。3代目の野崎恭伸社長(53)は「機械化が進んだ今でも、最終工程の刃付けや研磨は熟練の職人が手で仕上げている」と品質に自信を見せる。1923年に大阪市生野区で創業した当時は職人がハンマーを使って1日50~60丁のベンチを手作りしていたが、戦後、国内メーカーでは初めて量産体制を整

グループ会社4社を含めた従業員は約240人。近年は、後継者不足に悩む同業他社を買収して子会社化し、技術を継承することに力を入れる。2007年にはベトナムに進出し、日本で技術を身につけた元技能実習生を工場で多く雇用している。



に認定された。品質を評価した国鉄（現在のJR）や日本電信電話（現NTT）などが採用し、富士山を矢が貫く「フジ矢」マークは業界で名を上げた。

地メーカーが色を統一し、デザインの良さをアピールしていたことがヒントになつた。「日本製品は質はなくても見た目がいまいちぢやつた。ユーザーが使いたくなるような商品を作ろう」と考えた。

の1・5～2倍の価格で発売したところ、取引先から「高すぎて売れない」と難色を示された。しかし、インスタグラムなどを通じて「かっこいい」と評価が高まり、じわじわと販売先が広がった。工具を全てクロキンでそろえてもらう「職人丸ごと戦略」を掲げ、工具類を入れる袋やベルトなども発売し、今では120種類に及ぶ。

近年は、韓国や台湾から
の引き合いが増えている。
野崎社長は「今後は欧米の
市場にも販路を広げたい」

いたが、戦後、国内メーカーでは初めて量産体制を整えた日本産業規格（JIS）では、約240人の同業他社を継承するにはべつに身につく雇用し

ナーを起用して外観にもこだわり、塗装につや消しで黒と金色を組み合わせて豪級感を演出した。コストを反映して従来品

近年は韓国や台湾から
の引き合いが増えていて、
野崎社長は「今後は欧米の
市場にも販路を広げたい」
と意気込む。(松本裕平)